
Responsable de la publication : Aymar RIVALLIN - Photos : Mairie de Maisdon/Sèvre - Rédaction / Mise en page : Commission Communication - Conception et impression : Souchu Imprimerie - Clisson - 02 40 54 02 79 -  
Infos : 02 40 06 62 57 - mairie@maisdon-sur-sevre.fr - Mairie : Toute la journée : lundi-mercredi-jeudi 9h-12h30 et 13h30-16h / Uniquement le matin : mardi et vendredi 9h-12h30 / Soirée : jeudi 18h30-19h30 - Permanence du maire : jeudi 18h30-20h sur RDV.

JOURNAL TRIMESTRIEL GRATUIT - N°17 / PRINTEMPS 2025

www.maisdon-sur-sevre.fr  /   MaisdonSurSevre -  MaisdonSurSevre

ACTUALITÉS

N’oubliez personne en maîtrisant les 
investissements communaux en 2025, 
dernière année du mandat municipal : pour 
la petite enfance 6 mois-6 ans l’installation 
d’une structure de jeux en extérieur, 
accessible à tous à proximité du Pôle 
Enfance pour les assistantes maternelles 
et les familles qui chaque jour promènent 
les jeunes enfants ;
Pour les adolescents de l’Espace Jeunes, 
la réfection de la charpente et de la toiture 
en tuiles du bâtiment proche du presbytère 
et ainsi retrouver un lieu confortable et à 
l’abri des intempéries.
Pour les associations délogées temporai-
rement de la salle municipale, la location 
d’un modulaire de 150 m² en même temps 
que se réaliseront l’espace sportif, culturel 
et familial en lieu et place de l’actuelle salle 
municipale. Ce chantier mobilisera sur plu-
sieurs années l’essentiel des finances com-
munales à un moment où les investisse-
ments sont moins aidés par les collectivités 
supérieures (Département, Région, Etat). 
Pour le Maillon des Ages, la construction 
d’une terrasse en béton remplaçant une 
plateforme en bois devenue glissante et 
dangereuse. 
Toutes et tous, les scolaires recevront des 
améliorations, par exemple au restaurant 
scolaire la « sauteuse » et le « four » qui 

après 15 années de bons et loyaux 
services au quotidien vont être remplacés 
pour un montant de 27 000 €.
 A proximité de la bibliothèque, la pose 
d’une bâche de 130 m3 pour assurer la 
défense « incendie » du quartier « cœur 
de bourg » où les bâtiments municipaux 
ont été regroupés pendant les derniers 
mandats municipaux.
Bref, l’équipe municipale a le souci d’une 
commune dynamique, accueillante aux 
nouveaux habitants pour le maintien des 
services proposés et l’entretien de la riche 
vie associative.
A la Choletterie avec un opérateur-
aménageur, la commune apportera son 
concours à la réalisation de la voie d’accès 
pour desservir dans de bonnes conditions 
les habitants et le petit lotissement de la 
Choletterie - 13 lots sont disponibles à la 
commercialisation.
En cœur de bourg, à la Charonnerie, 
un lotissement est en discussion avec 
un aménageur suscitant quelques 
commentaires sur les réseaux sociaux, le 
projet n’est pas d’hier, il date du Plan Local 
d’Urbanisme (P.L.U. de 2007) comme une 
Opération d’Aménagement Prioritaire 
pour densifier le territoire et répondre 
aux multiples demandes de logements 
formulées par les habitants...

Enfin, sur l’Alouette, le projet de lotisse-
ment percuté par la règlementation sur les 
zones humides sera moins ambitieux que 
prévu : une quarantaine de lots avec du 
logement social. Un opérateur-aménageur 
est à l’ouvrage et nous levons une à une 
les difficultés pour engager les construc-
tions.
A l’horizon deux années, sur le site Terrena/ 
LVVD rue de la Maine, des possibilités 
constructives se font jour, aussi nous  
faisons appel aux commerçants et entre-
preneurs pour installer des commerces 
en rez-de-chaussée et des appartements 
à l’étage puisque le règlement actuel du 
P.L.U. le permet.
Le programme, vous le voyez est riche 
de possibilités ; l’équipe municipale 
prépare l’avenir communal en recherchant 
des solutions d’accueil, de services, de 
commerces, d’habitations en harmonie 
avec le Schéma de Cohérence Territoriale 
du Pays du Vignoble Nantais.
Notre commune sera un vaste chantier à 
court et moyen terme, en développement 
privilégiant l’accueil de nouveaux arrivants 
et le maintien d’un haut niveau de services 
(écoles, périscolaires, santé, « Place aux 
aidants », vie associative, A.R.M., Micro 
crèche, M.A.M.)...

Le bien vivre et le bon vivre à Maisdon-
sur-Sèvre sont au prix de mutations 
indispensables dans le territoire.
Habitants, passants, curieux, habitués 
des rendez-vous autour  de la 
biodiversité, restons vigilants et pro-
actifs pour ensemble réussir la transition 
environnementale indispensable pour 
chacun et pour tous.

Aymar RIVALLIN,
Maire de Maisdon sur Sèvre.

ÉDITO

Fête des jeunes : 27 juin
Depuis le lancement de la première 
soirée ados en 2022, l’évolution est 
flagrante. 

Avec 145 jeunes au départ, nous 
accueillerons le 27 juin prochain, plus de 400 jeunes âgés de 11 à 16 ans. 
La fête aura lieu dans la cour de l’ancien presbytère qui sera vêtue de 
blanc pour coller au thème de la soirée : White Party. 
Cette année, la date tombe à pic. En effet, les jeunes pourront se retrouver 
après leur dernier jour de cours et pour certains, à l’issue de leurs deux 
jours de Brevet National. Une nouvelle fois, des performers inédits seront 
présents pour faire l’animation. On pourra notamment retrouver le groupe 
BATUKATAM, originaire de Monnières.
Fait rare cette année, plus de 200 places ont été vendues en moins de 
48h au lancement des ventes en janvier 2025.

PETIT MOT DE LA COMMISSION COMMUNICATION

Un magazine de printemps porté par une équipe engagée
La commission communication est heureuse de dévoiler l’édition printanière de son magazine ! 
Mais qui sont les acteurs de l’ombre qui orchestrent sa réalisation ?
Au cœur du dispositif, Sylvie joue un rôle clé en coordonnant chaque étape de production 
pour chacun de nos magazines papier. Véritable cheffe d’orchestre, elle planifie les réunions, 
fixe le rétroplanning et répartit la rédaction des articles. Sans elle, rien n’est possible !
À ses côtés, Morgane, spécialiste des réseaux sociaux et de la gestion du site internet, 
assure une information quotidienne sur la commune. Grâce à son travail, les habitants et 
les visiteurs restent connectés aux actualités locales. D’ailleurs, si vous capturez de beaux 
clichés lors de vos balades à Maisdon-sur-Sèvre, n’hésitez pas à les partager avec nous à 
l’adresse : communication@maisdon-sur-sevre.fr
Et puis il y a les élus de la commission : Jean-Luc, Romain et moi-même qui allons à la rencontre 
des nouveaux professionnel(le)s, des associations afin de recueillir leurs témoignages et 
mettons en lumière leurs parcours pour vous inviter à les découvrir de plus près.
Dynamique et conviviale, la commission communication œuvre avec enthousiasme pour vous 
informer à travers ce magazine trimestriel. Nous vous souhaitons une excellente lecture !

Stéphanie Sourisseau, Adjointe à la Communication

Grand vide-greniers le 17 mai à la Base de Loisirs de Pont-Caffino
Le vide-greniers de l’association de Pont-Caffino vous accueille le samedi 17 mai, de 9h à 18h, pour une journée de chine et de 
convivialité ! En plus des nombreux stands, les visiteurs pourront profiter d’une tyrolienne sur place, accessible aux petits et grands amateurs 
de sensations, ainsi que d'un bar-snack pour se restaurer tout au long de la journée.
Entrée libre pour tous les visiteurs ! Que vous veniez pour dénicher des trésors ou simplement pour profiter de l’ambiance, vous trouverez de 
tout : meubles, vêtements, jouets, livres, et bien plus encore.Les exposants peuvent s’inscrire au tarif de 10 € pour 3 mètres linéaires. C’est 
l’occasion parfaite pour faire de la place chez soi et donner une seconde vie à ses objets.
Rejoignez-nous le 17 mai pour une journée de découvertes, de convivialité et de détente au bord de l'eau ! 
Pour toute demande d’information ou pour réserver un emplacement, contactez Pierre Boucher sur www.basedeloisirs@pontcaffino.fr - 02 40 06 54 07.
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Bienvenue à Laura au Pôle Enfance
Je suis arrivée au Pôle Enfance en décembre 2024. 

Diplômée du B.A.F.A. et du B.P.J.E.P.S., j’ai travaillé quelques années 
en tant qu’animatrice, dans un accueil de loisirs, où j’étais référente 
jeunesse de ma commune. 
Après toutes ces missions variées, je me suis engagée comme éducatrice 
auprès d’un public très exigeant, porteur de troubles du comportement 
et de la personnalité. 
Puis j’ai recherché un poste avec plus de responsabilités, en 
ciblant les lieux d’éducation pour enfants. La mairie de Maisdon-sur-Sèvre recherchait un(e) 
coordinateur(trice) enfance, j’ai postulé, et me voici parmi vous ! 
Voici quelques-unes de mes missions : 
- L’organisation de l’accueil périscolaire et du temps méridien. 
- L’encadrement du personnel d’animation. 
- L’accompagnement des A.T.S.E.M. dans leurs différentes missions. 
- Mise en place de projet sur le territoire. 
Pour résumer, tout ce qui tourne autour de l’enfance en lien avec la Mairie et Clisson Sèvre Maine 
Agglo.
Avec l’équipe d’animation du Pôle Enfance, nous avons plusieurs objectifs de travail, pour 
assurer l’épanouissement et le bien-être des enfants : 
�	Sensibiliser	les	enfants	au	respect	de	l’environnement.	
�	Soutenir	le	vivre	ensemble.
�	Développer	l’autonomie	des	enfants.	
Pour arriver à tout cela, nous souhaitons mettre en œuvre des partenariats avec les différents 
acteurs de la commune. 
Laura Renaud - 02 40 06 90 09 - 06 49 99 99 50 - poleenfance@maisdon-sur-sevre.fr
Directrice chargée de l’accueil périscolaire et du temps méridien

BRÈVES DE CONSEIL

Subvention exceptionnelle à Marmail  
Le conseil municipal du 19 décembre 2024 alloue une subvention 
exceptionnelle de 2 340€ à l’association Marmail dans le cadre du projet 
d’agrandissement de la Micro-crèche. 

Avenant à la convention de mise à disposition du service de Conseil en Energie 
Partagé par Clisson Sèvre Maine Agglo  
Le conseil municipal du 23 janvier 2025 approuve l’avenant n°1 à la 
convention portant sur la mise à disposition d’un service de Clisson Sèvre et 
Maine Agglo « le Conseil en Energie Partagé » afin de prolonger jusqu’au 31 
décembre 2026.

ENFANCE - JEUNESSE

Bienvenue à Claudia, nouvelle 
animatrice de l’Espace Jeunes
Claudia Pereira, 29 ans, a rejoint l’Espace Jeunes de 
Maisdon en novembre 2024. Elle succède à Eva Couteau, 
qui a pris de nouvelles fonctions au sein de l’association 
Animaje.

Plusieurs projets sont en cours, notamment la rénovation de 
l’Espace Jeunes. Claudia souhaite apporter sa touche personnelle 
pour rendre le local plus accueillant : peinture, carrelage et aménagement paysager. Ce 
projet est développé avec les jeunes qui fréquentent le lieu.
Mais la dynamique jeunesse de Maisdon ne s’arrête pas là ! Un projet mécanique deux-
roues et rassemblement, pour les plus de 14 ans est en préparation, ainsi que d’autres 
initiatives :
�	Le	Défi	de	la	Vallée	:	un	atelier	nature	avec	l’I.F.A.C.	et	Pont-Caffino.
�	La	Fête	de	la	Nature,	en	collaboration	avec	Léa	Onillon.
�	Le	séjour	passerelles	pour	les	6ème et 5ème qui fréquentent l’Espace jeunes et les CM1-
CM2 du Centre de loisirs. 
Animaje accompagne les jeunes de 11 à 25 ans dans la réalisation de projets culturels, 
artistiques et solidaires, mais aussi dans l’organisation de leurs séjours : choix de la 
destination, de l’hébergement, des activités et des moyens d’autofinancement pour 
réduire le coût du voyage. L’objectif ? Favoriser l’autonomie et les rendre pleinement 
acteurs de leur projet. L’association organise des actions d’autofinancement, notamment 
en impliquant les jeunes dans des missions bénévoles lors du Hellfest. Une expérience qui 
leur permet de récolter des fonds.
Venez découvrir ce que propose l’Espace Jeunes et créer vos propres projets !  
Horaires de l’Espace Jeunes :
Périodes scolaires : �	Mercredi	&	samedi	:	14h-18h30
	 �	Vendredi	:	16h30-18h30
Vacances scolaires : �	Lundi	au	vendredi	:	14h-18h30
Claudia Pereira - 07 61 19 83 21 - animajemaisdon@gmail.com - www.animaje.fr

ADMINISTRATIF / URBANISME

Registre « Plan d’alerte »
Recensement des personnes vulnérables
Dans le cadre du recensement des personnes vulnérables, 
la commune de Maisdon-sur-Sèvre met à jour le registre du 
PCS (Plan Communal de Sauvegarde) et invite sur la base du 
volontariat, les Maisdonnais qui sont en situation d’isolement, 
de fragilité et/ou en situation de handicap, à se faire connaître 
auprès de la Mairie.

Des courriers ont déjà été envoyés aux foyers des personnes âgées 
de plus de 65 ans. Vous pouvez également signaler un proche isolé 
ou fragile.
Si vous souhaitez faire partie de ce registre confidentiel, nous vous 
invitons à prendre contact avec l’accueil de la Mairie au 02 40 06 62 57 
ou par courriel à l’adresse suivante : accueil@maisdon-sur-sevre.fr
Les services municipaux pourront alors vous contacter en cas 
de déclenchement d’un « Plan Canicule » ou « Grand Froid » par 
la Préfecture, afin de s'assurer de votre sécurité et vous apporter 
quelques conseils. 
Les personnes sous assistance médicale, téléassistance sont 
également invitées à se faire connaître. En effet, si un événement grave 
se produit du type panne d’électricité ou crise sanitaire, les services 
municipaux pourront vous prévenir.

« Le Clos de la Choletterie » 
Nouveau lotissement situé à La Choletterie, Maisdon-sur-Sèvre.
13 terrains à bâtir de 261 à 371 m², offrant un cadre de vie idéal.

Le lotissement se distingue par son cadre verdoyant, à quelques minutes du 
centre-bourg et des bords de la Maine. Ce quartier résidentiel calme propose 
des terrains viabilisés, libres de constructeur, offrant ainsi aux acquéreurs la 
liberté de concevoir leur maison sur mesure. Un projet pensé pour le bien-être 
et la convivialité, ce lotissement a été conçu pour s’intégrer harmonieusement 
dans son environnement naturel. La base de loisirs de Pont-Caffino, située en 
contrebas du hameau et au bord de la Maine, offre un lieu de détente et de 
loisirs de qualité à proximité directe.
Pour plus d’informations, consultez notre site internet www.batiamenagement.fr  
et contactez notre service commercial au 02 40 37 61 00. Saisissez cette 
opportunité de devenir propriétaire dans un cadre privilégié, alliant nature et 
modernité.

Un bus sera présent à la Haye Fouassière 
pour vous informer sur vos accès au droits par le numérique
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Les associations se sont installées 
dans le Modulaire
Dans le cadre du lancement des travaux 
dans la salle municipale, les associations 
concernées ont pris leurs quartiers dans le 
bâtiment modulaire installé à proximité de 
la salle de sports. Après quelques ajustements 
nécessaires, chacun a trouvé ses repères pour 
poursuivre ses activités dans les mois à venir.
Si l’adaptation a été relativement simple pour 
la plupart des groupes, quelques défis se sont 
néanmoins posés. 
Pour l’association de gym et de Pilates, la 
gestion de la température est un enjeu : si la 
salle municipale était souvent jugée trop froide, 
le bâtiment modulaire, lui, chauffe rapidement, 
notamment sous l’effet de l’intensité des cours, 
toujours aussi suivis !
Les danseurs de country, eux, ont dû composer avec l’agencement du lieu, apprenant à évoluer 
entre les poteaux et les liaisons au sol. Même défi pour les adeptes de danse traditionnelle, qui 
gardent un sol moins froid mais bien plus souple que leur ancien espace.
Les jeux de société organisés par les Ainés du Vignoble tous les 1er et 3ème jeudis de chaque mois à 
14h30 sont ouverts à tous. Le modulaire est très clair, cependant, il est un peu bruyant, surtout qu’il 
y a une très bonne ambiance !

Seul petit bémol, la Batucada, dont les 
répétitions sont compliquées par l’exiguïté des 
lieux. La puissance sonore du groupe dépasse 
largement les capacités d’insonorisation 
du modulaire. Un appel est donc lancé aux 
habitants : si l’un d’entre eux connaît un espace 
pouvant accueillir la Batucada le vendredi soir, 
il est invité à se manifester en Mairie.
Malgré ces ajustements, les associations 
saluent l’initiative de la municipalité, qui a 
su leur proposer une solution pour assurer la 
continuité de leurs activités en attendant la fin 
des travaux.

VIE ASSOCIATIVE VIE ÉCONOMIQUE

Manuella Levesque, la fromagère 
itinérante qui régale Maisdon
Depuis un an, les habitants de Maisdon-sur-Sèvre ont 
rendez-vous chaque vendredi avec Manuella Levesque, 
fromagère passionnée. À bord de son camion aménagé, 
baptisé Au D'lyre gourmand , elle vous conseille et vous fait 
découvrir ses fromages à la vente. 

Originaire de La Chapelle-Heulin, Manuella Levesque a toujours 
nourri l'ambition de travailler à son compte. Diplômée en commerce 
international et œnotourisme, elle a finalement choisi la fromagerie 
tout en restant fidèle à sa passion pour les accords mets et vins. Sur 
simple demande, elle conseille ses clients pour marier ses produits 
avec les meilleurs crus locaux.
Un large choix de produits locaux et de saison
Chez Au D'lyre gourmand, la qualité est au rendez-vous. Manuella 
sélectionne ses produits avec soin :
�	Crèmerie	:	Beillevaire	et	œufs	de	la	Remaudière.	
�	Fromages	 :	 Beillevaire	 mais	 aussi	 locaux	 avec	 du	 chèvre	 du	
Loroux-Bottereau et du vache de la Remaudière.
�	Un	coin	anti	gaspi.		
Avec une clientèle fidèle et une activité en pleine croissance, Au 
D'lyre gourmand s'impose comme le rendez-vous qualitatif de la fin 
de semaine pour faire le plein de découvertes et de gourmandises. 
Retrouvez Manuella Levesque tous les vendredis de 16h à 19h sur le 
parking en face du Carrefour de Maisdon-sur-Sèvre.

INITIATIVES DE MAISDONNAIS

Anaïs Bonamy championne du Monde 
de Kayak Polo avec son équipe !

Anaïs Bonamy, jeune Maisdonnaise détermi-
née, patiente et appliquée, a fait l’actualité 
il y a quelques semaines avec son équipe de 
Kayak Polo ! 
En effet, sur les traces de sa grande sœur et suite 
à des problèmes articulaires, Anaïs s’essaye il y a 
8 ans à une pratique peu commune pour une jeune 
fille de son âge, le Kayak Polo ! Elle en devient 
même championne du Monde avec son équipe 
en Chine ! Anaïs s’entraîne 2 fois par jour, chaque 
jour de la semaine sauf le dimanche (il faut bien un 
peu de repos) avec des séances bien différentes : 
musculation, jeux physiques collectifs, préparation 

mentale… Anaïs ne s’ennuie pas ! Avec son statut de joueuse professionnelle 
depuis plusieurs années, son emploi du temps est personnalisé pour lui permettre 
de continuer ses études de droit tout en étant joueuse. 
Elle prépare actuellement les championnats d’Europe qui auront lieu en Pologne 
en septembre avec une période de sélection de mars à juin. Son plus beau 
souvenir depuis le début de sa carrière ? Son sacre de championne du Monde 
avec son équipe en 2024 et la montée sur la 1ère marche ! C’est à ce moment-là 
qu’elle réalise ce qu’il vient de se passer… Elles sont championnes du Monde ! 
Son rêve ? Gagner le championnat d’Europe cette année et se qualifier pour 
participer au World Game, l’équivalent des JO des disciplines non-olympiques.

TOURISME

Le Château de La Bidière 
Le Château de La Bidière, niché dans un espace vert, clos et apaisant se 
trouve au cœur du Vignoble Nantais, c’est l’endroit idéal pour toutes vos 
réceptions ; mariages, baptêmes, fêtes de famille, haltes rallye auto etc...

Avec ses poutres et pierres apparentes, la salle de 300 m² offre une ambiance 
champêtre. Un salon et un hall sont également disponibles (partie Château) pour vos 
séminaires (25 personnes).
L’équipe du Château de La Bidière sera ravie de partager avec vous ces joyeux 
moments...
Angie Lemoine 06 20 06 29 48 - chateaudelabidiere.angie@gmail.com 

  chateaudela_bidiere / angelina_lmn
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ANECDOTES MARDI-GRAS
Nous possédons en mairie les archives de 
Mardi-Gras qui a été fêté à Maisdon depuis les 
années 1900 jusqu’en 2015. Des aventures de 
Maisdonnais étaient mises en scène sur des 
chars le soir de Mardi-Gras, avec feu de joie.

Mardi Gras
Etienne, un brave garçon de la rue des Garennes, 
surnommé « Le Père Pins », est un garçon très fiévreux. 
Ce matin-là, comme tous les habitants de Maisdon, 
il décide avec Maryse d’aller faire un tour à la foire 
commerciale. Mais, je vous l’ai dit, il est fiévreux 
Etienne. Il prend donc sa température et constate qu’il 
a 39,5. Comme il est courageux, il sort quand même et 
part faire du bois. Maryse a préparé un bon repas, car 
ce midi, ils reçoivent des amis. Après le repas, ils vont 
ensemble faire un tour à la foire pour digérer. Ils font les 
dégustions. Et après la visite, pour faire bonne mesure, 
ils décident d’aller se faire payer le digestif chez Michel 
et Josiane à la Bigotière. Bien sûr, en rentrant, avec 
tout ce qu’il a bu, Etienne ne sent plus sa fièvre, il est 
chaud comme une bouillotte. Sa femme, qui a grand 
soin de son prince charmant lui conseille de prendre 
sa température et lui apporte l’engin de torture. Je 
veux parler du thermomètre. Etienne ronchonne un 
peu, il n’aime pas trop toucher à cet endroit-là. Mais, 
pour faire plaisir à Maryse, il baisse le pantalon, le 
slip, s’allonge sur le canapé et glisse le thermomètre à 
l’endroit indiqué pour son fonctionnement.
Maryse est dans la cuisine à faire la vaisselle du midi. 
Au bout d’un quart d’heure, elle demande à Etienne 
quelle est sa température. N’ayant pas de réponse, elle 
entre inquiète dans le salon et aperçoit avec horreur 
une monstrueuse paire de fesses, dans laquelle est 
plantée un thermomètre. Etienne s’est endormi avec 
l’engin planté dans le derrière.
Maryse a arraché le thermomètre elle-même et 
constate que son homme n’avait plus de fièvre, la 
cuite avait coupé la montée en température !
Une fois de plus, il est bien prouvé que, comme dit la 
pub « les antibiotiques, ce n’est pas automatique ! ».

CADRE DE VIE

Rénovation 
de la salle municipale
Le projet municipal de rénovation de 
notre salle municipale est désormais 
lancé dans sa phase opérationnelle. 
En effet la commission d’appel d’offre 
s’est réunie à plusieurs reprises pour 
sélectionner les entreprises s’étant le mieux 
positionnées pour le chantier. Certains 
lots se sont retrouvés malheureusement 
infructueux si bien qu’il a fallu relancer un 
appel à candidature. 
A l’heure où nous écrivons ces lignes, 
9 lots ont été attribués (démolition, 
désamiantage, voirie, gros-œuvre, cloisons 
intérieures, menuiseries, électricité, 
peinture etc.). Quelques autres sont en 
cours d’analyse mais tout porte à croire 
que l’équipe sera au complet autour de 
l’architecte M. Lambart du cabinet LAUS 
architecture pour débuter le chantier dès 
les vacances de printemps, comme nous 
l’espérons. 
A présent, les actions sont portées sur la 
mise en place opérationnelle du chantier 
(base vie, protection, circulation). 
Dans les prochaines semaines le secteur 
sera aménagé en fonction des besoins 
du chantier mais aussi pour garantir le 
bon fonctionnement des activités du bourg 
en limitant le plus possible les impacts tout 
en garantissant la sécurité de tous. 
Des désagréments sont à prévoir pour les 
prochains mois mais ceux-ci seront vite 
oubliés quand l’heure de l’inauguration 
sonnera. 

AGENDA PRINTEMPS 2025
Sous réserve des conditions sanitaires.

Avril
 SAMEDI 5 & DIMANCHE 6 AVRIL 
Cirque à la Cure

Mai
 SAMEDI 17 MAI 
Vide-greniers à Pont-Caffino

 DIMANCHE 25 MAI 
Fête de la Nature

 MERCREDI 28 MAI 
Animation Nature

 DU 29 MAI AU 1 JUIN 

Jumelage à Maisdon

Juin
 SAMEDI 14 JUIN 
Fête école Jules Verne

 VENDREDI 27 JUIN 
Forum des assos et Accueil 
nouveaux Maisdonnais 

Fête Ados - Caravigne

 SAMEDI 28 JUIN 
Kermesse école Sainte-Anne

QUIZZ PHOTO

Réponse dans le prochain "Maisdon les infos".
La photo parue dans le journal N°16 de l’hiver 2024 
représente une petite maisonnette à la Cure, 
qui servait de refuge.

Devinez où a été prise cette photo sur Maisdon !

COURRIER DES LECTEURS
La Commission décide de vous donner la parole 
et de remet au goût du jour le courrier des lecteurs. 
Écrivez-nous, témoignez et débattons. 

Envoyez vos courriers à : 
mairie@maisdon-sur-sevre.fr (courrier des lecteurs).

HISTOIRE - PATRIMOINE

Suite de l’histoire du bourg...
C’est dans le presbytère que fut créé le célèbre collège-séminaire 
par le recteur de Maisdon, l’abbé Joseph Courtais (nom de la 
rue menant au complexe sportif) docteur en théologie, à la fin 
du XVIIIème puis au début du XIXème siècle. Avant la révolution, 
il établit un cours de science et de philosophie, aidé par son 
vicaire M. Bouyer.
Ce collège n’était pas dû à la seule initiative du curé de Maisdon, 
mais l’enseignement des Pères de l’Oratoire de Nantes, 
considéré comme trop téméraire et progressiste inspirait des 
craintes quant à la formation de la jeunesse cléricale de Nantes, 
si bien que le collège de Maisdon constituait une « surcursale » du 
grand séminaire de Nantes dirigé par les Sulpiciens. Le collège 
doit fermer en 1790 en raison des évènements, en particulier la 
Constitution Civile du Clergé. Joseph Courtais rouvre son collège 
vers 1802, dans l’objectif de former des jeunes à la prêtrise 
pour combler les vides laissés par la période révolutionnaire. 
Cinquante jeunes suivent les cours. La plupart des étudiants 
de Maisdon sont externes ; plusieurs prennent pension dans 
le bourg chez des habitants. D’autres venant de loin logent au 
presbytère, ou bien dans un bâtiment voisin, l’ancien prieuré de 
la Charronnerie (face au porche du presbytère, de l’autre côté de 
la rue des Abbés Courtais). En 1810, l’abbé Courtais doit modifier 
son collège. Il cesse d’enseigner la théologie et la philosophie et 
accueille avec les séminaristes des étudiants qui ne se destinent 
pas à devenir ecclésiastiques. Des dépendances de la cure sont 
aménagées en dortoir et une salle d’études est construite en 
1813. Ce collège accueille encore des élèves en 1828 lors de la 
venue de la duchesse de Berry à Maisdon.

Extraits du livre, Maisdon sur Sèvre, son histoire.

BRÈVES DE VILLAGE
Nous accordons une petite rubrique à la vie des 
villages qui sera publiée ici : fête, rénovation, 
nettoyage, anecdote. 
Ecrivez-nous : mairie@maisdon-sur-sevre.fr (brèves de villages)

er

Esquisses du projet de rénovationEsquisses du projet de rénovation


